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七问生态水系
一问：引来的黄河水是否只做景观用水？

市水务局副局长孙书河介绍，引来的黄河水不需药物沉淀，
只经沉沙池三级沉淀，流经市区变成生态水、景观水，然后通过
贾鲁河、郑开大道排水沟流到中牟县转化为农业灌溉水，形成

“水循环”，这个水不是供郑州市民吃的。

二问：河道是否用水泥硬化？
据介绍，南部 5条河流底部并未铺水泥，都是裸露的泥土，

北部“三河一渠”也大部分是裸露泥土，这样可使黄河水直接渗
入地下，解决地下水“漏斗”问题，达到水平衡。

三问：西流湖污染问题能否解决？
南部生态水系输水工程经过西流湖，等西流湖治理结束后，

黄河水可直接流入西流湖，美化这里的景观。

四问：郑州西高东低、南高北低，如何实现水循环？
水循环关键一点就是将黄河水提到郑州地形上的“制高

点”——西南区域的水库，然后以自流水方式注入辖区河流。在
市区设置橡胶坝、弯道等，形成景观水面。

五问：防洪能力能否提高？
生态水系建设提高了防洪除涝标准，市区内河渠排洪按不低于

50年一遇的标准建造。今后贾鲁河将作为市区主排洪通道，按百
年一遇标准设计。如今东风渠已经完成通水，北部河流沟通后，
可以使城市雨水顺利通过各支河汇入贾鲁河干流，安全出市。

六问：城区河道还会不会出现断流？
孙书河说，今后城区河道都将使用黄河水，一年四季水长

流，不会因季节而出现断流。
同时，每年政府投入这些城区河道的维护费用大概在2000万

元左右。“花2000万，让城区内河流一年四季水清景美，很划算。”

七问：能否改善城市气候？
孙书河说，整个生态水系建成后，全市水面面积将增加到

31.9平方公里，随着水蒸发到空气中，水系两岸绿地增多，吸热
因素增加，可缓解热岛效应，郑州的气候将更加宜人。

“南水北调”“西水东进”通水 水城郑州更加宜居

按照郑州市生态水系建设规划，今后从丹江口水库远道而来的“南水北调”水将供
郑州人饮用，即将实施的“西水东进”工程，则让洛阳市陆浑水库的一池清水也流进郑
州的千家万户。

孙书河说，西水东进是郑州解决水资源短缺问题的举措之一，就近调来好水，是郑
州最好的选择，而到2010年，南水北调工程将投入运行，郑州每年能分到5.01亿吨水，
基本能保证郑州正常的生产生活用水。

看来，郑州打造“亲水型”城市的梦想指日可待。

■相关链接

郑州生态水系
六纵六横河渠：

贾 鲁 河 、索 河 、须 水
河 、东 风 渠 、贾 鲁 支
河、金水河、熊儿河、
七里河、十八里河、十
七里河、潮河、枯河

七中五小水库：
七个中型水库分别为
常庄水库、尖岗水库、
楚楼水库、河王水库、
后胡水库、唐岗水库、
丁店水库；小型水库5
座，分别为小魏庄水
库、刘沟水库、刘湾水
库、郭家嘴水库、曹古
寺水库

三湖泊两湿地：
龙 湖 、龙 子 湖 、西 流
湖，黄河湿地、雁鸣湖
湿地
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十八里河岸边，鹅群惬意地觅食十八里河岸边，鹅群惬意地觅食


